

## La cuestión del pan

Seguimos moviéndonos en el círculo vicioso: los obreros panaderos tienen, según parece, derecho a un aumento de jornal; los patronos se niegan a otorgarlo si no se les dan compensaciones que, naturalmente, habrían de pagar los consumidores; el encarecimiento del pan, coincidente con el de todos los artículos de primera necesidad, obligará a pedir nuevos aumentos de jornales; volveremos, pues, a empezar y con tinuaremos lo mismo.

Parece, sin embargo, que iba siendo hora de pensar en buscar otros rumbos: tal como hasta ahora ha venido planteándose ese problema, como tantos otros de abastos, parece que no hay modo de resolverlo porque, aparentemente al menos, todos los caminos en él piden con razón. El precio del pan en Madrid es, sin embargo, muy superior al que el mismo artículo, mejor confeccionado además, tiene en otras grandes capitales, en que los problemas del trabajo están resueltos con más amplitud que entre nosotros; hay que pensar, pues, que planteamos mal el problema y es muy posible que si le analizáramos cayéramos en la cuenta de que no tiene solución posible por que dejamos la incógnita fuera de la ecuación.

Partimos, efectivamente, de un principio equivocado: la intangibilidad de la industria y en realidad lo que interesaría es saber si la industria está bien organizada, por que en el caso contrario, que es el más probable, la intangibilidad sería un absurdo y sólo ella mantendría el actual estado de cosas.

Es un fenómeno que se da en muchas industrias españolas y que encarece enormemente y sensiblemente la vida en España: por excesivo apego a la rutina nuestros procedimientos industriales son arcaicos y por arcaicos, más costosos y peores que los modernos, usados con ventaja en otros países.

Tiene la rutina en su favor la terrible fuerza de los intereses creados y, posiblemente, en este caso del pan, como en tantos otros, por defender obstinadamente el interés de unos pocos a que efectuaría, en el primer momento la transformación de la industria no pensamos siquiera en la posibilidad de transformarla.

No hace falta ser técnico en panadería para conocer los progresos que los suizos, sobre todo, han realizado en la fabricación de máquinas panaderas. Las máquinas no sólo, que ya son viejas en algunos lugares, disminuyen enormemente la mano de obra y naturalmente el coste de la producción. Nadie hay, sin embargo, que se lance a introducir las en nuestro país, y el problema que con esa introducción se resolvería fácilmente quizás, sigue agravándose.

Tendremos, pues, que resignarnos a seguir el círculo vicioso y consecuentemente a pagar—y si sólo fuera el pan!—más cada día.

Es más fácil declarar un problema irresoluble que analizarle, como sería justo, en busca de una solución.

## Los peligros del mar

**Un rumor sobre el "Lázaro II"**  
SAN SEBASTIAN, 9.—Ayer circulaban rumores de que el "Lázaro II" y su tripulación completa habían logrado salvar el arribado a las costas francesas. En vista de ello salieron para dichas costas varios vaporcitos, pero aún no han transmitido confirmación de la noticia, que se teme no tenga fundamento.

## Disolución del «cartel» del petróleo

NUEVA YORK, 9.—La Export Petroleum Association ha cesado en sus funciones.

## ECOS DE SOCIEDAD

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la duquesa de Algeciras.

También ha dado a luz un niño la señora de García Kohly, hija política del embaajador de Cuba en Madrid.

Han regresado: de Nueva, los condes de la Vega de Sella; de Villalba, la duquesa de Valencia, y de Bermillo de Sotomayor, el marqués de Villasierra.

En el Sanatorio del Rosario, el doctor Cifuentes ha practicado con su pericia habitual una delicada operación quirúrgica a nuestro estimado compañero en la Prensa don Julio Amado.

El enfermo se encuentra en estado satisfactorio.

Mañana, festividad de San Martín, celebrarán sus días el duque de Almodóvar del Valle, el marqués de la Vega de Anzo, el doctor González Álvarez, el conde del Pazo de Lumiar y los señores Zabala, Azúa y Urquijo.

Los condes de los Corbos han marchado a Cáceres.

## Horriblemente mutilada por una explosión de dinamita

SANTANDER, 10.—En una cantera del pueblo de Ruiloba, el obrero Daniel Ruiz Fernández, de cincuenta y nueve años de edad, prendió fuego a dos cartuchos de dinamita, alejándose para esperar la explosión.

Pero como pasase tiempo y ésta no se produjese, creyó que la dinamita estaba húmeda, y se acercó para reconocer los cartuchos.

Pero en el momento de acercarse a ellos hicieron explosión los dos y lanzaron al infeliz obrero a 16 metros de distancia, horriblemente mutilado.

## Un motín y dos detenciones

MALAGA, 9.—Noticias particulares refieren que en Archidona se produjo una considerable alteración de orden público. Un nutrido grupo de obreros trató de impedir que saliera una camioneta cargada de trabajadores destinados a la fábrica azucarera de dicha ciudad. Intervino la Guardia civil para restablecer el orden. Como principales instigadores del motín, fueron detenidos Ventura Ruiz y Antonio Carmona, que ingresaron en la cárcel a disposición de la autoridad correspondiente.

## Importante robo de alhajas

BARCELONA, 9.—A la hora en que estaba cerrada la joyería instalada en el número 3 de la calle de San Pablo, se ha cometido un robo que, sin duda, ha requerido una laboriosa preparación.

Cuando el dueño de la joyería, Juan Turull, procedía esta tarde a la apertura de la tienda, que había cerrado a la una, y entró con un dependiente, no notó en el interior del establecimiento, de momento, nada anormal. Pero pronto hubo de advertir que el escaparate donde guardaba numerosas joyas de gran valor había sido totalmente desalojado. En el resto de la tienda no se notaba señal alguna de violencia. Los ladrones habían penetrado por un boquete abierto debajo del escaparate, que comunicaba con la cloaca de la calle de San Pablo.

Se dió aviso a la Policía y ésta se personó en la joyería, con el comisario general y varios inspectores y agentes. El comisario general requirió el auxilio de un poyo para practicar una inspección en la alcantarilla, donde fueron encontrados una palanqueta, un punzón, un lápiz de oro y un pañuelo con las iniciales D. A., que no corresponden a las del dueño ni del empleado.

Según manifestación del dueño, las joyas sustraídas ascienden a unas 100.000 pesetas, no habiendo podido formar inventario, en lo que tardarán un par de días. Invitado a formular denuncia de lo ocurrido o a suscribir, se resistió a ello a causa del estado de excitación en que se encontraba.

Según declaración del pocero que efectuó la inspección de la alcantarilla, el escape debió de practicarse por la parte alta de la calle de San Pablo, ya que por la otra cloaca es sólo de unos 23 centímetros de diámetro.

La Policía practica gestiones para hallar a los autores del robo.

## Un muerto en choque de vehículos

BILBAO, 10.—De noche iba de Lamia a Bilbao la camioneta de "El Noticiero Bilbaíno"; un camión de gran tamaño que so pasaría en la carretera en el preciso momento en que, en dirección contraria, avanzaba un ciclista. Para evitar el choque con el ciclista, el camión se fué contra la camioneta de "El Noticiero Bilbaíno", y ésta, a su vez, hizo carambola con el ciclista, al que lanzó contra un poste, causándole la muerte instantáneamente. Además, a causa del viraje, la camioneta cayó a la vía con el conductor y el mecánico ayudante. Estos lograron romper los cristales y salir a flote asiendo a un chicote del muelle.

Se les prestó auxilio y fueron trasladados a la Casa de Socorro de las Arenas, donde fueron curados de lesiones menos graves. El ciclista no ha podido ser identificado.

## LA POLITICA EXTRANJERA

### ITALIA

Otro grupo de comunistas condenado  
ROMA, 9.— Los periódicos anuncian que el Tribunal especial ha juzgado a un tercer grupo de comunistas, los cuales han sido condenados a penas que varían de dos a seis años de prisión. (Fabra).

### TURQUIA

La cuestión de las deudas  
ESTAMBUL, 9.— El periódico oficial "Milliet" en su edición turca, publica un artículo explicando los medios prácticos de solucionar la cuestión de las deudas exteriores a satisfacción de todos.

El articulista pone de relieve la imposibilidad de hacer frente en un plazo breve acuerdo de París y trata de demostrar que todo nuevo acuerdo para tratar del pago anual de los cupones supondría un grave obstáculo para el desarrollo de la economía del país, cuando el primer deber del Gobierno ha de ser velar por este desarrollo por encima de toda otra cuestión.

El artículo termina diciendo que sólo habría un medio de llegar a un acuerdo y sería el de que los tenedores consintieran en el rescate global por el Gobierno turco de todos los cupones pues más valdría un sacrificio parcial que no mantener una actitud de obstinación que sólo conduciría a que los títulos llegaran un día a no tener valor alguno. (Fabra).

### FRANCIA

Supuestas disensiones en el Gobierno  
PARIS, 10.— La actualidad política en esta capital la constituyen las informaciones de Prensa y los rumores circulan sobre supuestas disensiones en el seno del gabinete laborista. Según estos rumores parece inminente la retirada de los ministros señores Snowden, Alexander y Wedgwood Benn.

En los círculos bien informados no se concede una importancia trascendental a la retirada del señor Snowden, pues el actual ministro de Hacienda se ha hecho muy popular entre una importante fracción del partido laborista por su ca-

rácter y por la rigidez con que sostiene sus puntos de vista dando lugar con ello a constantes choques con elementos del propio partido.

El señor Macdonald ha desmentido hoy que exista ninguna excisión en el seno del gabinete y que hayan presentado su dimisión tres ministros por oponerse a la proposición de los liberales relacionada con el paro forzoso.

El señor Alexander, uno de los supuestos ministros dimisionarios, ha desmentido también los rumores circulantes. (Fabra).

### El aniversario del armisticio

PARIS, 10.— El martes día 11 del corriente, aniversario del armisticio, se celebrará una solemne ceremonia en la plaza de la Estrella. El Presidente de la República revisará las banderas de los regimientos disueltos y, a toque de clarín, se guardará un minuto de silencio. Finalmente, desfilarán las tropas ante las autoridades.

Por la noche, el general Gouraud reavivará la llama del recuerdo ante la tumba del soldado desconocido, bajo el Arco de Triunfo. (Fabra).

### Consejos de Mr. Tardieu

PARIS, 10.— En un discurso pronunciado ayer mañana ante una asamblea formada por unos cuatro mil ex combatientes de la gran guerra, el Presidente del Consejo, señor Tardieu, se expresó en estos términos:

"Debéis desempeñar el papel de educadores de nuestro pueblo, que no demuestra siempre ante las pequeñas pruebas la misma resistencia que ante las grandes. Ahora, cuando Europa envidia la estabilidad de la situación de Francia, he deplorado las desagradables tendencias, que aprovechan la ocasión de una mala cosecha o de un contratiempo bancario perfectamente localizado, para propagar los peores pronósticos, como si se quisiera crear un peligro inexistente.

Cuando se producen lamentables incidentes en los países vecinos, se pretende prever lo peor, olvidando que, con la fuerza digna de un pueblo como el nuestro, no es el momento de asustarnos a

nosotros mismos, cuando somos la envidia de tantos otros".

El señor Tardieu terminó diciendo: "Seguid adelante, seguros como el país de vuestras intenciones honradas, de vuestro inatacable derecho y de vuestra fuerza intacta". (Fabra).

**Mr. Painlevé habla sobre Europa**  
PARIS, 10.— En el Congreso del partido republicano socialista, el señor Painlevé pronunció ayer un discurso exponiendo las diversas causas de la inquietud y el malestar que sufre Europa: la incógnita rusa y la mezcla del descontento y la pobreza, mala consejera, en ciertos países.

"Algunos pacifistas—añadió el señor Painlevé—aconsejan el desarme inmediato de Francia. ¿Creen, realmente, que un rasgo generoso detendría en su peligroso camino a ciertos aventureros megalómanos o apóstoles de la revolución mundial?"

Existen países satisfechos, que no tienen razón alguna para atacar a nadie; pero entre los países descontentos, el desquite representa una esperanza. Por ello, Francia debe garantizar su seguridad por sus propios medios y en la medida necesaria, mientras los Convenios internacionales no hagan imposible toda agresión. (Fabra).

### PORTUGAL

Dos generales y un comisario de Policía, detenidos  
PARIS, 9.— "Le Soir" recibe de Milán la noticia de que entre las personalidades detenidas por las autoridades fascistas figuran dos generales y un comisario de Policía.

### INGLATERRA

Amenazas de dimisión  
LONDRES, 10.— El "Sunday Express" y "Sunday Chronicle" coinciden en afirmar que, no obstante el mentis oficial del Presidente Macdonald, es cierto que el canciller del Exchequer, señor Snowden, está dispuesto a dimitir y que otros ministros amenazan con seguir su ejemplo. La controversia en el seno del Gobierno tiene siempre el mismo origen: la cuestión del libre cambio. Varios ministros se encuentran persuadidos de que el mantenimiento del régimen actual sería desastroso para el buen éxito de la Conferencia imperial. (Fabra).

## Auto de procesamiento

PALENCIA, 8.—Procedente de la cárcel de Vizcaya llegó, conducido con grandes precauciones, e ingresó en esta cárcel, el conocido comunista Esteban Bilbao. Se le ha notificado el auto de procesamiento por un artículo publicado en la revista "Nueva Luz".

## Un cabo mata a un sospechoso

OVIEDO, 9.—Al llegar a la estación de Serín el tren de mercancías de Oviedo a Gijón número 592, el conductor del mismo, cabo de Ferrocarriles, Juan Valle, dio el alto a tres individuos que estaban en uno de los vagones. Los citados sujetos huyeron, y entonces el cabo disparó sobre ellos, y una bala alcanzó a uno de los que huían y le causó la muerte.

Juan Valle ha sido detenido por el sargento jefe del destacamento de Ingenieros de Ferrocarriles de Oviedo.

## EL TEMPORAL

Crecida del Danubio  
BELGRADO, 9.— Noticias recibidas en esta capital dan cuenta de que en la costa del Adriático reina un violento temporal.

Comunican de Novisad que continúa la crecida del Danubio, la cual ha adquirido caracteres alarmantes, pues alcanza siete metros y medio sobre el nivel ordinario. (Fabra).

La crecida del Sena  
PARIS, 9.— La lluvia ha caído de nuevo sobre la capital haciendo aumentar nuevamente el nivel del Sena. Bajo el puente del Alma solo pueden pasar los barcos medianos o pequeños y el agua llega a media pierna a la popular estatua del suizo que adorna uno de los sillares del puente.

La Oficina meteorológica prevé nuevas lluvias las cuales harían difícil la situación. En previsión de que así ocurra se han adoptado toda clase de medidas.

## LA INMIGRACION JUDIA

JERUSALEN, 9.— Habiendo circulado el rumor de que se iba a autorizar la entrada en el país de 1.500 inmigrantes israelitas, el Comité central sionista manifiesta que habiéndose dirigido al gobernador para comprobar la veracidad de la noticia, éste no se ha creído autorizado a desmentirla ni confirmarla.

## SONRISAS LEVES

Dicen sensatas versiones de carácter verdadero que, marzo, allá por febrero! piensa hacer las elecciones

Cuando vino abajo el artificioso tinglado dictatorial, y los esforzados apuñalistas—con velocidad de ventiladores se daban de baja dicen—, que un general adicto, comentó con amarga ironía:

—En mi vida de soldado, jamás vi tantas "bajas".

Alguien de su intimidad contestó aludiendo a los desertores:

—Son "los hijos pródigos" que vuelven... la espalda.

—¿Conque "los hijos pródigos"?—añadió el general un tanto indignado—¿Es que ahora se les llama así?

En la calle:  
—Pero ¿cuando vamos a gobernar los hombres nuevos?  
—Como, ¿usted?...  
—Sí, yo. Yo he llegado a viejo siendo nuevo. De mis sesenta y tantos años, más de la mitad me los pasé tras un gobierno civil.

—¿Y no?...  
—Ni estrenarme siquiera. Mire si estaré nuevoito.

—Es decir, que si ahora le diesen un gobierno ¿lo aceptaría?  
—¡Eso es viejo, digo eso es nuevo!

Algún secretario, renegando de su condición secretarial, dice de los que no figuran en su sector político, que, "tiene mentalidad de secretario".  
A confesión de parte...

Vé la letanía que yo cada día digo con fervor: De la falsa endecha de la ultraderecha ¡librate, elector!

## LOS ESTRENOS

EN FONTALBA  
"Sigfried"

"Sigfried", comedia de Giroux, que traduce por Díaz Canedo, fué estrenada en teatrito en FONTALBA, es una obra de que hubiese podido prescindir, sin daño alguno, el repertorio español.  
Escrita por un diplomático a quien agra-

da como solución de la vieja enemistad entre Alemania y Francia una solución cordial, gustó mas a orillas del Rhin que a orillas del Sena y ambas cosas, por razones que no tienen que ver con la literatura; sin atenderla como pieza literaria, los alemanes la acogieron por exaltadora de su patriotismo, y los franceses la juzgaron prematura, por lo menos.

Tomando como anécdota fundamental un caso de amnesia, el autor contrapone una personificación de Alemania—Eva— a una personificación de Francia—Genoveva—. La primera, pensando constantemente en su patria, y la segunda, pensando siempre en su corazón.

Con esas obsesiones se disputan al amnésico a quien Eva encontró abandonado desnudo e inconsciente en los campos de batalla y convirtió en alemán y consejero de Estado nada menos, y a quien Genoveva amó, con justa reciprocidad antes de la guerra.

"Sigfried", que es el amnésico, ha de optar por continuar siendo alemán, como quieren Eva y los generales del Imperio, o ser nuevamente francés, como anhela Genoveva y desea Zelteu, el jefe de los revolucionarios alemanes, y la lucha entablada entre unos y otros constituye la obra que los críticos franceses encontraron excesivamente germanófila, y con razón, y a los alemanes pareció, a pesar de su inverosimilitud y tal vez por ella misma, admirable.

A nuestro público no podía interesarle desde ese punto de vista. Durante la guerra aun hubo aquí germanófilos a "outrancen" y muy a su costa algunos de ellos, y francofilos, como compensación, aunque in suficiente. Ahora los problemas internacionales carecen de interés para los españoles y de "Sigfried" sólo puede llegar a nuestro público la parte sentimental: la menos interesante para franceses y alemanes.

Esa, fué, efectivamente, la que interesó y gracias a ella pasó la obra, que por lo demás, carece en absoluto de importancia. Ni por su técnica, ni por sus ideas viejas y vulgares, merecía los honores de la traducción.

Ni es ese el teatro nuevo, ni según un crítico francés hay manera de encontrar en "Sigfried" ningún indicio de idea sin vejez.

En cambio dió motivos para nuevos triunfos de Carmen Diaz, de Simó Raso y de Bardeu, y para una magnífica presentación. Sea todo por esas dos ventajas.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Interesantes manifestaciones del marqués de Alhucemas

Con este mismo título publica ayer, domingo, nuestro estimado colega "A B C" las siguientes declaraciones del señor marqués de Alhucemas:

—Conozco—dijo—los comentarios que las visitas por mí realizadas han promovido entre los políticos. Sólo me los explico por el afán que tenemos todos—políticos y periodistas—de empeñarnos en decir, más bien que en creer, que aquí la política se hace exclusivamente con miras personales y por móviles interesados. Y en cuanto a mí, y en este caso, nada más lejos de la realidad, pues las visitas han sido hechas solamente a los prohombres liberales que formaron en la concentración democrática, y ello con fines bien patrióticos, que pueden exponerse con luz y taquígrafos, y con el mayor desinterés de mi parte, pues ya dije, apenas cayó la Dictadura, he repetido varias veces y ratifico hoy mi inquebrantable resolución de no volver a ser Gobierno. Por eso tengo más autoridad para realizar las gestiones en que vengo empeñado desde hace meses, y que se encaminan, no como con malicia quieren algunos suponer, a que se constituya un Gobierno Alba, que inmediatamente, y por la exclusiva voluntad de la Corona, se encargara del Poder—como si aquí no hubiese pasado nada en los siete últimos años—, sino a que las fuerzas liberales monárquicas—que, a mi juicio, constituyen la gran mayoría del país—encuentren un robusto cauce de expresión legítima mediante la constitución de un partido con programa definido y concreto, que sirva de bandera para una gran propaganda, que si, como espero, tiene acogida en el país, le lleve al Gobierno para conseguir, sin violencia y sin los trastornos y entorpecimientos que suponen unas Cortes Constituyentes, democratizar la Monarquía, garantizar eficazmente el funcionamiento normal del Parlamento, en los términos que ya expuse en febrero, y que nadie ha superado; exigir inexorablemente las responsabilidades de la Dictadura y procurar dar solución a los graves problemas económicos y sociales que la realidad plantea con urgencia apremiante.

—Por las propias declaraciones de don Melquiades Alvarez sabemos que no logró usted convencerlo.

—Es verdad. En un ambiente cordialísimo, como lo exigían el afecto y respeto que mutuamente nos profesamos de siempre, Melquiades Alvarez y yo analizamos la situación política actual, coincidiendo nuestros juicios en la mayor parte de los aspectos examinados, principalmente en que las elecciones municipales y provinciales debían preceder a las parlamentarias, en que éstas debían hacerse con una sinceridad absoluta, extirpando las garantías de limpieza electoral contra la coacción y el soborno, pero manteniendo mi ilustre amigo su criterio de que las Cortes fuesen Constituyentes, y argumentándome yo que en unas Cortes ordinarias, sin los trastornos y los retardos de aquéllas, incluso para la exigencia de responsabilidades, podía llegarse a los mismos fines. Las Cortes Constituyentes—le dije—se toman si hay fuerza revolucionaria para ello, pero no se dan voluntariamente, queriendo que el Rey suponga que la mayoría del país no es monárquica y pretendiendo que ejecute el acto de poder personal de suprimir de una plumada por su sola voluntad los senadores vitalicios y de derecho propio, que nacieron legítimamente.

¿Es que la mayoría de los españoles es republicana?—le pregunté—. Pues en este caso, y en unas elecciones de Cortes ordinarias, sinceras, como deben serlo las que se hagan, triunfaría la República. Pero si, como yo afirmo, la gran mayoría del país es monárquica, y así resulta del sufra-

gio, quedará descartada por sí misma la cuestión de forma de Gobierno y podremos estar todos juntos, liberales y reaccionarios, para realizar el programa que nos es común ya que en los demás problemas no discrepamos. No pude convencerle y nos separamos, más amigos aun, si cabe, que antes, pero disconformes en punto tan importante.

Ya comprenderá usted cuanto deploro no poder contar de momento en la labor que llevo entre manos con el valioso concurso del insigne orador y de sus amigos, a quienes tanto aprecio. Pero, lamentándolo, no desmayo en mis propósitos.

—Quiere usted concretarme los motivos de la reunión de Hendaya y los puntos que en ella se trataron?

—En el mes de junio, y después de un duro examen de cosas y circunstancias, coincidiendo ambos en que no eran necesarias Cortes Constituyentes para dar satisfacción al anhelo nacional de democratizar la Monarquía y ennoblecere y garantizar el funcionamiento del Parlamento, el conde de Romanones y yo—por cierto por iniciativa de aquél—concretamos en una carta lo que era la síntesis de las conversaciones que a mi instancia veníamos sosteniendo, y escribimos a Santiago Alba la a que éste se refirió en su entrevista con el Rey en París, y en la cual le ofrecíamos nuestro curso resuelto, con plena libertad de medios. Después de este importante acto yo no he hecho sino ratificarlo constantemente, perdurar en mi conducta y trabajar para que tenga realización el propósito de constituir el partido liberal monárquico único, y a ello obedeció la llamada reunión de Hendaya, en la cual tuve la inmensa satisfacción de que el ilustre Villanueva, nuestro querido decano, con su inteligencia tan despierta, con su experiencia y con su amor a la libertad, coincidiera en todo lo esencial con los puntos de vista allí expuestos, y los cuales ratificó anteayer mismo el conde de Romanones en la cordial entrevista que celebramos en su casa, y de la cual ha dado noticia la Prensa.

Las ideas liberales monárquicas tienen un grandísimo ambiente en el país; las ilustres tres personas con quienes he hablado—salvo Melquiades Alvarez, que insiste en que las Cortes hayan de ser Constituyentes—estamos conformes en la reforma de la Constitución, en la exigencia de responsabilidades, en que las elecciones municipales y provinciales deben preceder a las parlamentarias, en que se supriman los alcaldes y presidentes de Diputación de Real orden, en que se hagan las elecciones sin encasillado y con las máximas garantías de sinceridad, en la manera de apreciar y resolver los problemas económicos y sociales, en que no es posible contacto alguno con los hombres de la Dictadura y sus secuaces, no por venganza, sino por ética, y Villanueva, Romanones y yo hemos puesto nuestra confianza en Santiago Alba para que realice el pensamiento que nos es común.

Así las cosas, ¿no sería un dolor que, por falta de contacto entre nosotros, por comodidades o egoísmos, se desaprovecharan tan valiosos elementos y esa gran opinión liberal monárquica, difundida en el país, se que dase sin órgano adecuado de actividad? Pues para impedirlo, y con el mayor empeño, es para lo que he celebrado las conferencias por que usted me preguntaba. Si nosotros no hacemos una activa propaganda, ganando la voluntad del país, y ofreciendo muestras evidentes de nuestra fuerza en la opinión, no se culpe a la Corona de que los liberales no sean llamados al Poder. La responsabilidad será nuestra. Si, por el contrario, trabajamos unidos públi-

camente, como lo estamos en la intimidad, despertamos el país con nuestro programa, conquistamos opinión de izquierdas—no captando personas, que, después de todo, los que nos llaman viejos no pueden alardear mucho de jóvenes, sobre todo en doctrinas, sino sembrando ideas—, con la urgencia que las circunstancias exigen y que no permiten perder día, entonces, si, la responsabilidad no nos alcanzará por haberse elevado a las alturas.

Si yo me sintiera con autoridad para dar consejos, me permitiría dirigir cariñosamente dos ruegos a mis queridos amigos el conde de Romanones y Santiago Alba, creyendo interpretar con ello el pensamiento de muchísimos liberales, y serían: a éste, el de que apresurase su regreso de París, y a aquél, que retrasase sus propagandas políticas hasta que las hiciésemos todos juntos, pues los enemigos sacan partido de todo, y... hay que procurar no darles gusto.

Ha tenido usted la bondad de preguntarme, y creo haber expuesto con toda claridad, mi pensamiento. Júzguelo cada cual como quiera. Lo que sí puedo afirmar a usted es que se halla inspirado por la mayor sinceridad y el más absoluto desinterés.

—Hacé mucho tiempo que no hablé con el Soberano?

—Cerca de siete años. Aun cuando, caída la Dictadura y pronunciadas por el Rey en su conversación con Alba en el hotel Meurice frases espontáneas de gratitud y encomio para el celo y la probidad de cuantos fueron sus ministros constitucionales, según se publicó en toda la Prensa nacional y extranjera, desaparecieron las dificultades de dignidad que pudieran retraer a los hombres públicos de ir a Palacio, como yo soy poco aficionado—y lo he sido siempre— a visitar al Rey estando en la oposición, por tributo de consideración al que ocupa el Poder, y después vinieron las vacaciones veraniegas, he retrasado el ofrecer mis respetos al Monarca, pero me propongo hacerlo en momento oportuno.

Incidente entre Alemania y España

Por recomendar la marca Junkets PARIS, 10. — Telegrafían de Berlín a la Agencia Havas que, según noticias de fuente autorizada, fué un miembro de la tripulación del "G-38" quien dirigió una carta al comandante Franco, con el fin de hacer propaganda en favor de su avión. Sin duda, el autor de la carta, sin pensar que el aviador español estaba arrestado por motivos políticos, la redactó en forma que hubo de contrariar al Gobierno de España.

El lamentable incidente queda zanjado, por mediación de la Embajada de Alemania en Madrid. (Fabra).

BERLIN, 10. — La Agencia Wolff dice, con referencia al incidente ocurrido en Madrid durante la visita del avión "G-38" que, de fuente alemana autorizada, se exponen los hechos haciendo constar que la forma en que estaba redactada la carta de un miembro de la tripulación debía contrariar al Gobierno español, pero evidentemente el autor de la carta en cuestión no había pensado que el comandante Franco se encontraba arrestado por motivos políticos y solamente se había propuesto obtener del conocido aviador español una recomendación en favor de su avión.

Por parte de Alemania, el incidente ha sido vivamente sentido, aun ya resuelto por mediación del embajador de Alemania en Madrid. (Fabra).

Comentarios franceses PARIS, 10. — En el "Figaro", Frantz Reichel, comentando el incidente ocurrido en Madrid con motivo de la visita del avión gigante alemán "G-38", escribe: "Ciertamente, no se puede por menos de dar gracias al ingeniero alemán por su prudente misiva. El refrán que dice que sólo los propios hacen traición se confirma ahora una vez más; la carta dirigida al comandante Franco da los suficientes detalles sobre el destino guerrero de la aviación alemana, disfrazada hoy de aviación comercial". (Fabra).

La Bolsa

VALORES PUBLICOS Dia 10

Table with financial data including Interior 4 por 100 F., Exterior 4 por 100 F., Amortizable 4 por 100 E., Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

El crimen de esta tarde

Eulalia Rodríguez Velasco de veintitrés años, casada, con residencia en Villanueva del Arzobispo (Jaén), al salir esta tarde de casa de su madre que vive en la calle de Riego, vió que la seguía un individuo que la llamó la atención y al volver la cabeza, el sujeto sacó una navaja de Alabacete, ocasionándole heridas gravísimas. Ingresó en el Equipo Quirúrgico, donde, dado su estado, no pudo prestar declaración.

El individuo, cuya filiación hasta el momento se ignora, fué detenido por el sargento de la Guardia civil, don Fermín Melchor.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 10,30, Don Juan Tenorio. LARA.—A las 6,30 y 10,30, Doña Hormiga. CALDERON.—(Enrique Borrás). — A las 6,30 y 10,30, Los semidioses. INFANTIA ISABEL. — A las 6,30 y 10,30, El padre Alcalde. COMICO.—(Loreto Chicote). — A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres (últimas representaciones). FUENCARRAL.—A las 6,30, El señor Adrián el primo; a las 10,15, Amores (estreno). ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS QUE SE NOS REMITEN

Advertisement for 'El Cafeto' chocolates, featuring an illustration of a boy with a tray and text: 'Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33 Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'.

Para Jamones y sachichones

Rico

Conde de Romanones, 2

Texto íntegro del discurso pronunciado por el ex ministro don Joaquín Ruiz Jiménez

en el Círculo Liberal de esta Corte el día 31 de Octubre de 1930

vado a su programa el problema agrario. En España los pueblos se van despoñando porque el campesino viene a establecerse en las grandes capitales huyendo de la rudeza del campo, de los escasos jornales que percibe y atraído por la gran ventaja que representa los altos jornales de los talleres, lo cual constituye un verdadero problema, cuyo estudio, según el señor conde de Romanones, es una obligación del partido liberal, lo mismo que su resolución. En el problema agrario, el latifundio y el parvifundio, que tanto llaman siempre la atención de uno de nuestros agricultores más experimentados, el marqués de la Hermita, producen la misma consecuencia a pesar de ser opuestos, porque los mismos peligros producen los campos en concentración que fragmentados por completo. Pues bien, el señor conde de Romanones, con una clara visión del problema, se prepara a ir a Alicante, correspondiendo a la invitación de los agrarios, para incorporar al programa liberal la resolución del problema agrario median-

te la aglomeración de pueblos que contribuirá a que el campesino, en lugar de acudir a las grandes ciudades, tome amor a su pueblo y se quede en él. Ayer, leyendo lo que en Francia se viene haciendo en este sentido, he aquí la opinión de un ilustre ingeniero francés sobre esta materia: Ha dicho: "La salvación de las sociedades futuras está en el regreso a los campos; en el amor a la vida campesina; en el trabajo de la tierra y en el desarrollo de las industrias derivadas de la Agricultura. Francia renace con esta campaña ordenada en pro de la vida de los campos. ¿Cuántos problemas—concluye—van a ser resueltos al mismo tiempo con el renacimiento agrícola en forma progresiva y, al mismo tiempo, patriarcal!"

Pues el Estatuto municipal olvidó que esa era una de las cosas que había que tener en cuenta y "el estudiante empollón" debió verlo claramente en las conclusiones del Congreso Municipalista del año 1910, celebrado en Bruselas, al cual asistieron 19 naciones, la mayoría de Europa y algunas de América y 1.200 congresistas. Allí se declaró que la única solución para hacer desaparecer los pueblos pequeños que significan estancamiento, atraso, miseria y todo lo perturbador, era el fomento de la agricultura, que hoy, desgraciadamente, va decayendo en términos verdaderamente peligrosos para el porvenir.

Los pueblos pequeños, por el famoso Estatuto municipal, están en la mayor miseria; y quedan en el más grande estancamiento económico.

La ley del 77 no necesitó más que dos artículos y cinco apartados para determi-

nar lo que habían de ser los presupuestos municipales. Pues en el Estatuto municipal se han inventado doscientos y pico de artículos para establecer las fuentes de ingresos; pero qué fuentes de ingresos!—para los Ayuntamientos mayores de doscientos mil habitantes, y no hacía falta, ciertamente, aunque el Estatuto, vistiéndose con plumas ajenas, los establezca, por cuanto que con la ley del 77 (oyéndome está un ex gobernador muy culto, el señor Castro, que lo habrá visto práctica mente) bastaba que un Ayuntamiento mayor de 200.000 habitantes acudiera al Gobierno para que, oído el Consejo de Estado, se le concedieran los arbitrios y recursos que exigieran el desarrollo y cumplimiento de sus obligaciones.

Y es que el Estatuto municipal no ha dado nada a los Ayuntamientos para sanear sus haciendas. He de detenerme aquí, por que es uno de los argumentos principales que se han hecho en defensa del mismo. Fijáos en el desarrollo que han tenido, no ya en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, sino todas las capitales de España. Desde la Restauración se ha transformado grandemente nuestro país. Yo recuerdo que, cuando por primera vez vine a Madrid, este terminaba en el Saladero y en el Tribunal de Cuentas y que en la calle de Hermosilla, donde viví tantos años, no había más que una casa, ocurriendo lo mismo en otra calle en que viví después, la del general Castaños, frente al jardín de la plaza de París. Pues observad hasta dónde se ha extendido Madrid y cuánto se ha verificado: en el antiguo régimen y con la ley del 77, sin que se necesitara

para nada del Estatuto. La propia Gran Vía es obra de nuestro tiempo. En nuestra época se inició, en nuestro tiempo se vencieron los obstáculos que se oponían a su realización y en nuestro tiempo se ha llevado a cabo la mayor parte de ella.

Pero, ¿qué ha pasado con nuestro régimen? Cuando por primera vez fuí al Ayuntamiento de Madrid (donde tuve el gusto de conocer al conde de Romanones y de identificarme con él en absoluto, sin que jamás haya tenido queja de mí y mucho menos yo de él, siendo nuestra amistad entrañable) el presupuesto del Ayuntamiento era de 37 millones de pesetas. Presidía el Municipio el conde de Romanones y recuerdo también, de entonces, al señor Buendía, aquí presente. De los 37 millones, había 17 de cargas y un déficit constante de tres millones de pesetas. Después del presupuesto de nivelación y de la supresión de los consumos, en los años 1912 y 13, siendo presidente del Consejo de ministros nuestro querido jefe y yo alcalde de Madrid, llegó el presupuesto a la cifra de 39 millones de pesetas, alcanzando las de 42 y 50 en los años siguientes.

En 1923, en ese año en que ocurrió el golpe de Estado, tan funesto para nuestra patria, el presupuesto era de 57.741.803 pesetas. Oyéndome están muchos concejales que en aquella época lo eran también ocupando yo la alcaldía, y ellos recordarán que aquel presupuesto de un régimen tan escarcelado, tan vilipendiado, tan insultado, tan injuriado en el preámbulo de este decreto que llaman ley, dejó un "superávit" de 11 millones de pesetas. La primera vez que el Ayuntamiento de Madrid ha tenido "superávit". Esos 11 millones los em-

pleó el señor Alcocer en obras públicas en Madrid. El día que salimos del Ayuntamiento, mejor dicho, el día que fuimos arrojados del Ayuntamiento de Madrid, de jamos en caja 27 millones de pesetas, y habíamos hecho un empréstito de 25 millones a 95,75, lo que no ha hecho ningún Ayuntamiento en España, ni ninguna empresa. Un año después, rigiendo ya el Estatuto municipal, se hizo la segunda parte del empréstito de 21 millones a 92,50, es decir, con una baja en el precio de emisión de 3,25. Y son los de la Dictadura los que en Estatuto municipal decían que "había que oxigenar la vida municipal dando a las Corporaciones locales aquella dignidad, aquellos medios y aquel alto rango que les había arrebatado una concepción centralista primero, y un perverso sistema de intromisión gubernativa más tarde". Son esos los que escribían que estábamos dando "un espectáculo bochornoso, como por día verse en muchos de nuestros Ayuntamientos, en la mayoría de los cuales la administración no era debida a los de abajo, sino a los de arriba" y "últimamente el fenómeno tenía que concluir en un "sastre" (el fenómeno era todo lo que estábamos haciendo—risas—), añadiendo, no habíamos haciendo—risas—), añadiendo, no otra cosa fueron las camarillas turnantes, y en ocasiones amorales, enseñoreadas de la vida municipal". Que asco da cuando se lee el preámbulo de ese decreto en que la diatriba es la que campea y cuando se ve que caya en la injuria, y cuando se ve que son ellos los que han perseguido a los Ayuntamientos y a muchos funcionarios y no ha habido más que sentencias absolutorias o sobreesimientos libres. (Muy bien). El Estatuto municipal dijo que iba a ha-

# Información de Madrid

## CRONICA DE SUCECOS

**Borracho y escandaloso**  
Francisco ernesto Cerrada, de treinta y dos años, soltero y jornalero con domicilio en el Paseo de Extremadura 2, discutió por la calle de Concepción Zorina, en compañía de una amplia borachera dando escándalo. Tres individuos, llamaron la atención del beodo, quien por toda respuesta se sintió agraviado, pero la fortuna le fué adversa y los desconocidos le ocasionaron heridas de pronóstico reservado.

**Por falta de recursos**  
Arrojándose al patio desde el piso tercero de la casa número 12 en la calle de Antonio Gillo, puso fin a su vida Dolores Ruiz de cincuenta años.  
Se dice que tal determinación ha obedecido a la falta de recursos.

**Al cruzar por Alcalá**  
Al cruzar la calle de Alcalá fué atropellado Angel Escudero García de sesenta y siete años, por el auto 36.42 que conducía Diego Alonso García.

**Muerte repentina**  
En su domicilio, Méndez Alvaro 85 falleció repentinamente, la anciana de sesenta y dos años Trinidad Maestre Rafael.

**El timo del traje**  
Juan Molina Martínez, de 22 años, con domicilio en Arocha 149, denuncia que encargó un traje y pagó por él 175 pesetas. A poco y en ausencia de él, se personó en su domicilio un desconocido diciendo que iba de parte del sastre para que le entregaran el traje con objeto de hacer varias correcciones. Se lo dieron y ésta es la fecha en que Molina, sigue ignorando el paradero del traje.

**Mi caballo corrió...**  
Hilario Pinel López de veintisiete años, que vive en la Ciudad Lineal, dejó en la calle de Fuencarral, en tanto entraba a un establecimiento a dar un encargo, una tartana con un magnífico caballo y varias cántaras. Cuando Hilario salió del establecimiento, se encontró sin cántaras, sin caballo y sin tartana... Su caballo corrió... o le hicieron correr, que es lo más cierto.

**Pequeña alarma en el Metropolitano**  
Por haberse quemado un cable eléctrico entre las estaciones de Sol a Isabel II, se produjo ayer una pequeña alarma en el "metro". Rompiéronse, debido a las impaciencias, algunos cristales y resultaron heridos leves: Antonio Roldán, Fernando Pérez Álvarez, Angela Galán Castro, y Carmen y Consuelo López Bermúdez.

**Heridos en el fútbol**  
Durante el día de ayer, resultaron heridos de pronóstico reservado, los jugadores y aficionados: Juan Alonso Carres de diez y nueve años en el Campo de "La Ferroviaria".  
Angel Jiménez Gómez de diez y ocho en la carrera de San Isidro y Alberto Fernández Ortiz de diez y nueve años en la calle de Luis Aguado.

## AYUNTAMIENTO

**Dice el alcalde**  
Al recibir el marqués de Hoyos hoy a los periodistas y corroborando lo que en el patio había manifestado a los informadores municipales el delegado de Abastos y teniente alcalde romanonista, señor García Cortés, dijo que por la delegación de Abastos se le había transmitido una comunicación del consorcio de carnes en la que se pide libertad sin sujeción a tasa para la venta de la carne selecta (que prácticamente es la casi totalidad de la que hoy se vende como de primera) el precio de 4,80 para la de primera, 3,90 la de segunda, 2 la de tercera en vacuno mayor y un aumento de 0,50 en la de cordero de todas ellas en kilo y clase.

La delegación de Abastos propone a la alcaldía que se niegue la libertad que se pretende para la carne llamada selecta y sólo se autorice el aumento de 0,20 en clase y kilo; asimismo propone se recabe del Gobierno la concesión de libertad para importar maíz y ganados en vivo.  
Se refirió después el alcalde a una disposición que aparece hoy en la "Gaceta" relacionada con las subsistencias y que facilitará grandemente el establecimiento de precios ya que con los comités provinciales de información de precios se podrán averiguar los que rigen o tienen las mercancías en los puntos de origen y hasta se podrán determinar los que regulan los transportes; todo ello, añadió el alcalde, nos permitirá tener datos concretos y así podremos obrar en consecuencia y no al buen tuntún, como hasta hoy teníamos que obrar.

El próximo miércoles, continuó diciendo la primera autoridad municipal, la Matritense de Caridad dará una fiesta en el Círculo Price a la que concurrirán los niños de las escuelas.

En el orden del día de la próxima sesión con los tranvías y el expediente de los "taxis".  
El alcalde leyó a los periodistas un telegrama de los ganaderos salmantinos en que felicitan al alcalde y al Concejo por la disolución del consorcio de la carne.

Preguntado sobre la dimisión del señor Sánchez Bayton, dijo que hasta ahora man tiene el concejal maurista su actitud y que en caso de persistir en ella habrá que pensar en la provisión de la tenencia de alcaldía y de la primera vara.

Finalmente manifestó que no se ha presentado todavía el recurso en la cuestión del convenio de tranvías porque hay un mes de plazo, ya que el plazo que vencía en días anteriores, era el de para declarar o no lesivo dicho convenio.

## La carta al comandante Franco

**Una nota del ministerio de Estado.**  
Ha sido facilitada la siguiente nota: "El señor embajador de Alemania en esta corte visitó esta mañana al señor ministro de Estado para expresar la sorpresa que le había causado la incalificable carta dirigida por el representante de la Casa Junkers al comandante don Ramón Franco."

El señor conde de Welozek, comunicó al señor duque de Alba que la tripulación del "G-38" se había dirigido al general Balmes para expresar, por su conducto, igualmente al señor presidente del Consejo, ministro de la Guerra, la indignación que la lectura de dicha carta les había producido y para protestar contra el hecho de que fuera asociado su nombre a tan incalificable proceder, siendo completamente inexacta la noticia de que dicha tripulación haya dejado tarjeta al comandante Franco en Prisioneros Militares.

Enterado de las referidas explicaciones el señor duque de Alba, dijo que el Gobierno de Su Majestad daría las órdenes oportunas para que se levantase la prohibición de salida dictada contra el citado avión como medida provisional y como protesta del profundo disgusto que el deplorado incidente ha producido al Gobierno de Su Majestad."

## Carreras de caballos

Con lleno se celebró la reunión anunciada para ayer tarde. El premio "Motta" en la carrera de obstáculos fué para "Pierrette". En segundo y tercer término "La Noubá" y "Miss Quality". Premio Legamarejo. Esta era la prueba de venta y fué para "Leonara", de Cimera, el triunfo entre los nueve participantes. En primer término se colocó "Soper".

La carrera siguiente, también dedicada a los "dos años"; fué asimismo ganada por la cuadra Cimera y por Victoriano Jiménez. "Santillana" y "Overland", salidos bastante atrás, fueron cerrando distancias hasta batir completamente a los dos representantes de la cuadra regia, a "La Molina" y a "Essex Lass", que le habían precedido en la salida. Tercero fué "Marín II".

El handicap de Otoño, carrera la más importante de la reunión, reunió nueve participantes. "Sceptre d'Or" se encargó de marcar un paso muy vivo, seguido de "La sarte" y "Alfaro". Enfrente se destacan los avances de "My Honey" y "Albest". Al entrar en la última recta van casi emparejados el de Luis Felipe Sanz y "Sceptre d'Or", entablándose una lucha, que termina con la victoria del "tres años". "Albest" no pudo dar todo su rendimiento, debido a que toda la recta fué completamente tapado por los dos que le precedían en la entrada.

"Estoublon" ganó el premio Centaure, como indicaban sus últimas actuaciones. El mismo se encarga de hacer el tren, y cuando enfrente "Nora" intenta pasarlo. Romera deja adelantarse a la de la Yeguada, sin meterse en una lucha prematura, que pudiera haber sido fatal para el del Llano. En la curva es solicitado, y pasa como quiere a "Nora"; pero luego se niega a emplearse y hace pasar un susto a sus partidarios, que esperan de un momento a otro sea batido por la yegua."

## Mitin de orientación social en el teatro Fuencarral

Se celebró ayer por la mañana, presidido por el señor Ruiz de Velasco. Hicieron uso de la palabra los señores don Esteban Bilbao, que desarrolló el tema "Religión"; Aranz de Robles, que trató de la "Familia"; Jordana de Pozas, quien habló del "Orden", y por último, el conde de Vallellano, que trata del tema "Monarquía", ofrendando en primer término los aplausos con que es acogida su presencia a don Alfonso XIII. (Gran ovación y vivas al Rey).

## De Primera Enseñanza

**La provisión de escuelas nacionales**  
Para todo lo relacionado con la provisión de las escuelas nacionales, cuyos maestros se encuentran en situación de sustituidos por imposibilidad física, las Secciones administrativas de Primera enseñanza y los solicitantes habrán de atenerse a lo sucesivo a lo dispuesto en el artículo 96 del Real decreto de 25 de octubre próximo pasado ("Gaceta" del 27), que reforma algunos capítulos del Estatuto del Magisterio vigente y las instrucciones que la Dirección General publicará en breve.

**Una nota de la Dirección de enseñanza**  
Recibida en este ministerio una solicitud de la Asociación libre de Médicos titulares, Inspectores municipales de Sanidad, en la que se hacen apreciaciones respecto al nombramiento de Médicos para el Dispensario escolar, mandando establecer por Real decreto de 29 de septiembre último, debe hacerse constar para evitar torcidas interpretaciones que

no se han hecho nombramientos nuevos sino que se ha aceptado la colaboración de los de la Beneficencia del Ayuntamiento de Madrid, sin cuya cooperación de material, local y facultativos, no se hubiera podido instalar el dispensario referido.

## Las elecciones en Austria

VIENNA, 10. — De madrugada sólo se conocen los resultados de las elecciones en cuatro de las veinticinco circunscripciones electorales.

Los cristiano-sociales y "heimwehren" obtienen en ellas 15 mandatos, los social-demócratas y 7 el bloque Schöber uno.

La lista unificada obtuvo en las elecciones anteriores o puestos y los social-demócratas 8. (Fabra).

**Se promueven tumultos.—Varios heridos**  
VIENNA, 10. — Con motivo de las elecciones se produjo anoche a última hora un tumulto entre los "heimwehren" y los social-demócratas, en Donravitz, resultando cinco heridos. La Policía, practicó numerosas detenciones. (Fabra).

**El resultado de las elecciones**  
VIENNA, 10. — A la una de la madrugada se conocían los siguientes resultados de las elecciones: el canciller Vaugoin y monseñor Seipel están reelegidos; el ex canceller Schöber ha sido elegido; así como el señor Raab.

Según las cifras oficiales, han votado 1.192.074 electores, contra 1.132.840 en 1927 y éstos votos se distribuyen así: social-demócratas 703.882; bloque Schöber 124.396; "heimwehren" aislados 26.378; nacional-socialistas 27.599; comunistas 10.591. Es de observar que los comunistas obtuvieron, en las elecciones de 1927, un total de 77.721 votos.

Los resultados definitivos comunicados a la misma hora para las elecciones en el Consejo Nacional dan: 72 mandatos a los social-demócratas, 66 mandatos a los cristiano-sociales y "heimwehren"; 19 mandatos al bloque de economistas sociales y federación agraria (bloque Schöber) y ocho mandatos al bloque de los "heimwehren" aislados; en total 165 mandatos.

Entre las personalidades derrotadas en los primeros escrutinios figuran: Rintelen, gobernador civil de Estyria; Stahremberg, jefe de la "Heimwehr"; Priemer, conde Feyst y Steydle.

Se hace observar en fin que los nacional-socialistas, aunque reúnen, cien mil votos, no han obtenido ningún mandato. (Fabra).

## De última hora

**La Conferencia del desarme**  
LONDRES, 10. — El "Daily Telegraph" previó el fracaso de la Conferencia preparatoria del desarme y sugiere la conveniencia de aplazar esta asamblea hasta el año próximo. (Fabra).  
**La crisis del trabajo inquieta en Norteamérica**

LONDRES, 10. — Telegrafían de Nueva York al "Daily Telegraph" que la crisis de trabajo está causando ya inquietud en las autoridades, debido principalmente a sus repercusiones en el aumento de la criminalidad.

El corresponsal del expresado diario dice que el presidente Hoover pedirá créditos al Congreso, para emprender grandes obras de carácter público, buscando así empleo a parte de los obreros parados y que al mismo tiempo ha dado órdenes relacionadas con los socorros para los sin trabajo. (Fabra).

**El presupuesto naval japonés**  
LONDRES, 10. — Telegrafían de Tokio al "Times" que, en virtud de un compromiso concertado con su colega, el ministro de Hacienda, el de Marina ha fijado en 378 millones de "yens" el presupuesto naval para el próximo ejercicio. (Fabra).

**La situación política en Inglaterra**  
SHEFFIELD, 10. — El primer Lord del almirantazgo, señor Alexander, ha declarado que Inglaterra, en el transcurso de los últimos años, ha dado repetidamente pruebas de su voluntad de desarmar.

Hablando luego de los rumores recogidos por la Prensa, acerca de una crisis ministerial, el señor Alexander dijo que en tales rumores sólo vé tentativas malévolas encaminadas a introducir divisiones entre los miembros del Gobierno. (Fabra).

**Siete muertos por un avión de bombardero**

LONDRES, 10. — Telegrafían de Pekín al "Daily Telegraph" que, en Uai Yuan, fueron muertas siete personas por un avión de bombardeo de tipo moderno, recientemente adquirido por el Gobierno de Nankín, al perseguir éste a dos avionetas de las tropas rebeldes del Chansi. (Fabra).

## Incendio en una fábrica

TARRAGONA, 10. — En la fábrica de orujos propiedad de Juan Boque, establecida en Reus, se declaró un gran incendio, que destruyó gran parte de la maquinaria y el edificio. Las pérdidas son de considerable. (Fabra).

Imprenta LA MAÑANA  
Pizarro, 14 Teléfono 95.812

## NOTICIAS DEPORTIVAS

Madrid, 1; Racing, 0.  
El partido Madrid-Racing jugado ayer tarde en el terreno de Vallecas fué, sin duda, una de las cosas más soporíferas que hemos presenciado en nuestra vida. Patadas sin ton ni son, pases absurdos, etc. Toda la gama, en fin, del fútbol deplorable.

Ganó el Madrid lo mismo que podían haber ganado sus contrarios, pues ni unos ni otros demostraron la suficiente superioridad durante los noventa minutos del encuentro.

Los Racinguistas, faltos de un hombre que supiera ayudar al gran Ateca, y los madrileños con dos delanteros que rendían, al lado de unos compañeros bajos de juego o sin ganas, poco podían hacer en favor del marcador.

Lo más brillante en los dos onces fueron sin duda alguna las líneas de medios. Mejor la madridista, pero sin que desmearan los de la acera de enfrente, siempre bulliciosos y entusiastas.

Con uno cero se llegó al descanso, sin que después de éste madrileños ni Racinguistas pudieran alterar el tanteo, pese a sus desordenados esfuerzos, bien contenidos por las parejas defensivas de los dos bandos.

El Madrid, mal, sin paliativos; los delanteros no se competieron jamás y al lado de un Lazcano lleno de entusiasmo y juego, vimos un Triana apático y un ala Cosme-Olaso francamente mala. Eugenio repitió su anterior hazaña, aprovechando cuanto juego le sirvieron, pero no lució como debía a causa de encontrarse sin interior.

Los medios jugaron bien, francamente bien; tanto Prats como Esparza y Peña se multiplicaron y en especial el veterano Jose-Mari, dió una práctica lección de cómo debe actuar un medio ala. Torregrosa y Quesada excelentes y Vidal seguro en todas sus intervenciones. ¡¡Lástima de delantera!!

Piense el Real Madrid que esta línea de ataque no puede ir el domingo a San Mamés. El prestigio del Club lo exige así y creemos que quienes están obligados a ello se habrán dado cuenta suficiente del nulo rendimiento de la vanguardia blanca.

El Racing inició la partida con conatos de juego violento, pero a los veinte minutos, desapareció éste y el encuentro se jugó con dureza propia de campeonato, pero sin malas intenciones.

Los Racinguistas carecen este año de línea delantera. Sólo tienen un hombre y este es Ateca, quien parece haberse desprovisto de sus antiguas y reprobables durezas, aun cuando, claro está, que no es lo mismo jugar atrás que delante. Pepin, Bergarhe, Pérez, Atca y Poli son cuatro nulidades, incapaces de marcar un tanto.

Atrás tuvieron los del Racing al igual que sus contrarios las mejores líneas del once. Morenito fué lo más destacado del trío medio, aun cuando a veces empleara un juego duro francamente reprochable e innesecario. Calvo, bajo de juego, actuó al lado de un Arturo en forma, joven y prometedor.

Señores del Racing y Madrid: se habrán ustedes convencido que con las delanteras que sacaron ayer no se va a ninguna parte. El principio futbolístico de que la mejor defensa es un buen ataque se cumplió una vez más.

Y lo más lamentable de todo es que por la tarde y camino de Madrid, tuviéramos que acordarnos de ese jugador falto de poder profesional que a estas horas marcha con rumbo a tierras americanas...

El entrón fué grande y los equipos formaron como sigue:

Real Madrid: Vidal; Torregrosa, Quesada; Prats, Esparza, Peña; Eugenio, Triana, Lazcano, Cosme y Olaso.

Racing: Martínez; Arturo, Calvo; Moreno, Lolín, Lope Peña; Pepin, Bergarhe, Pérez, Ateca y Poli.

## "TACK"

Fútbol. Real Unión, 4; Real Sociedad, 1  
IRUN, 10. — Se ha jugado con gran público este interesante encuentro, bajo el arbitraje del catalán Vilalta. Los iruneses, que desarrollaron un magnífico juego, batieron a sus contrarios por cuatro a uno. La delantera con los dos Regueiro de interiores y Urtizberea en el centro, dió un gran rendimiento.

¡El Español vence!!  
BARCELONA, 10. — En Sarriá el Español se jugó frente al Sabadell una carta decisiva, pero los españolistas, que actuaron con aciertos y en plan de recuperación batieron a los vallesanos por tres a uno.

—El Europa, en el terreno del Barcelona, fué vencido por éste después de una pelea igualadísima, que fué arbitrada por el vizcaino Saracho con imparcialidad y acierto.

Otros resultados  
Vizcaya: Athlétic, 7; Baracaldo, 1. Alavés, 5; Sestao, 0.

Tolosa: Deportivo Logroño, 5; Tolosa, 2. Pamplona: Euskalduna, 0; Osasuna, 5. Gijón: Sporting, 2; Gijón, 1.

Oviedo: Real Oviedo, 2; Avilés, 1. Pontevedra: Deportivo, 3; Burgas, 1. Vigo: Celta, 5; Racing, 1.

Zaragoza: Patria, 1; Zaragoza, 0. Sagunto: Saguntino, 5; Levante, 1. Valencia: Valencia, 2; Sporting, 1.

Sevilla: Sevilla, 7; Recreativo, 1. La Coruña: Coruña, 3; Eiría, 1.

**Boxeo.—El promotor Dickson se enfada**  
PARIS, 10. — El conocido promotor Dickson ha manifestado a los periodistas que Paulino, quiera o no, tendrá que combatir con Carnera, pues en caso contrario, le denunciará por incumplimiento de contrato a las autoridades pugilísticas de Europa y

América, inutilizándole para toda lucha.  
Dickson estuvo hoy en el consulado norteamericano para ver el medio de impedir el embarque de Uzcudun.

**Equipo español derrotado**  
AVIGNON, 10. — En el partido internacional de "rugby" jugado ayer el equipo de selección provincial ha derrotado al equipo de selección española por seis a tres. (Fabra).

**Detalles del partido**  
AVIGNON, 10. — El partido internacional de "rugby" que se jugó ayer en el campo de Saint Ruf fué muy reñido. En el equipo español se notó menos peso que en los provenzales, pero mayor agilidad y elegancia en los pases. Los españoles llevaron el juego siete veces, de diez.

El equipo de selección provincial demostró no obstante su mayor dominio en el juego.

Los jugadores españoles han sido muy obsequiados y anoche asistieron a un banquete. (Fabra).



Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA,  
25 (esquina a S. Alberto)

## Pompas Fúnebres

4, Arrenal, 4  
Teléfonos: 1190 y 52140  
PRELADO FALLECIDO  
FLORENCIA, 9. — Ha fallecido a la edad de setenta y ocho años el arzobispo de Florencia monseñor Mistangelo. (Fabra).

## Política

S. M. el Rey, que marchó ayer tarde a cazar a la finca de los condes de Finat en la provincia de Toledo, regresará a Madrid mañana por la noche.

El miércoles continuará el Soberano su visita a los cuarteles acudiendo a las tres de la tarde al cuartel del regimiento de Wad-Rás.

El jefe del Gobierno permaneció toda la mañana trabajando en su despacho oficial. Recibió al alcalde de Jijona, a don Javier Cervantes, al ex alcalde de Madrid, señor Alcocer y al señor Jiménez Ontiveros.

El ministro de Fomento recibió al presidente de la Federación Nacional de propietarios de "taxis" para formularle diversas peticiones relacionadas con la industria.

También le visitó una comisión de ferroviarios de M. Z. A. para presentarle un oficio de petición de mejoras.

El avión "G-38" abandonó esta mañana el aeródromo de Getafe marchando con dirección a Lisboa.

Según noticias particulares recibidas de Barcelona a consecuencia de un accidente ocurrido a un "hidro" de la aeronáutica naval, han resultado muertos un oficial de Marina y un soldado que lo tripulaban.

Ayer se reunió en la Casa del Pueblo el Sindicato de Metalúrgicos de Madrid para tratar del incumplimiento por parte de los patronos de las bases de trabajo recientemente acordadas.

Los reunidos acordaron por unanimidad ir a la huelga y, en efecto, esta mañana las distintas secciones del ramo de Metalurgia no acudieron a sus respectivos talleres.

El paro se desarrolla hasta ahora con completa normalidad.

Sigue la Bolsa mostrando pesadez y bajan algunos Fondos públicos y otras acciones bancarias.

En industriales continúa el descenso de la Chade afectada por la baja de las divisas extranjeras y por la mala disposición de los mercados internacionales.

Las monedas extranjeras siguen descendiendo y pierden los francos 10 céntimos, las libras 15 y los dólares dos y medio.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

# La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

# Gran Farmacia de San Fernando